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ОТЧЁТ 

Депутата Законодательного Собрания Ямало-Ненецкого  

автономного округа Садовникова Дениса Владимировича 

Перед избирателями о деятельности за первое полугодие 2024 года. 

 

Уважаемые избиратели! 

 

Представляю вашему вниманию отчёт о деятельности за первое 

полугодие 2024года в составе депутатского корпуса Законодательного 

Собрания Ямало-Ненецкого автономного округа (далее – автономный 

округ) седьмого созыва. 

Текущий год полон событий, которые не могли не отразиться на 

работе депутатского корпуса. Ключевая тема законодательной повестки 

– поддержка участников СВО и их семей. С начала спецоперации мы 

предусмотрели более 40 мер поддержки наших бойцов, в 2024 

продолжили работать в этом направлении. 

Главная цель моей работы – это представление интересов жителей 

округа и активное участие в законотворческом процессе. Я, как депутат 

Законодательного Собрания автономного округа и руководитель 

депутатской фракции Политической партии ЛДПР, в течение 2024 года 

принимаю участие в обсуждении и нормативных правовых актов, 

проведении круглых столов и депутатских слушаний, в организации 

заслушивания отчётов по реализации целевых программ. 

Свою деятельность осуществляю в соответствии с Конституцией 

Российской Федерации, федеральными законами, Уставом (Основным 

законом)    автономного    округа,    законами    автономного    округа «О 

Законодательном Собрании Ямало-Ненецкого автономного округа», «О 

статусе депутата Законодательного Собрания Ямало-Ненецкого 

автономного округа», в соответствии с ежегодными посланиями 

Президента Российской Федерации Федеральному Собранию 

Российской Федерации, ежегодным докладом Губернатора автономного 

округа о положении дел и перспективах развития Ямала, программой 

партии ЛДПР, а так же с учётом мнения жителей нашего региона. 

 

Общая информация 

 

Садовников Денис Владимирович – член Комитета 

Законодательного Собрания автономного округа по государственному 

устройству, местному самоуправлению и общественным отношениям, 
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член Комитета Законодательного Собрания автономного округа по 

экологии, промышленности и жилищно-коммунальномухозяйству. Срок 

полномочий депутата Законодательного Собрания автономного округа 7 

созыва: с 2020 по 2025 гг.  

Единый избирательный округ – Ямало-Ненецкий автономный 

округ.  

Ямал – один из самых благополучных регионов России с высоким 

уровнем доходов населения и социальной защищённости. Суровый 

климат и огромные природные богатства позволяют воплощать проекты 

мирового уровня среди бескрайней арктической пустыни.  

Население составляет 512, 4 тыс. человек, 74% – люди 

трудоспособного возраста, средний возраст жителей не превышает 35 

лет. 

В отчётном периоде принял участие во всех проведённых в 

ямальском парламенте заседаниях, а именно: в 7 очных и 14 заочных 

заседаниях Законодательного Собрания автономного округа; в 7 очных 

заседаниях Комитета Законодательного Собрания автономного округа 

по государственному устройству, местному самоуправлению и 

общественным отношениям; в 7 очных и 8 заочных заседаниях Комитета 

Законодательного Собрания автономного округа по экологии, 

промышленности и жилищно-коммунальному хозяйству; в 2 

расширенных заседаниях Комитета Законодательного Собрания 

автономного округа по экономической политике, бюджету и финансам; 

а также в 7 заседаниях фракции ЛДПР в Законодательном Собрании 

автономного округа. 

 

Законотворческая деятельность 

 

Разработка и внесение законопроектов в ямальском парламенте – 

одно из важных направлений работы депутата. Мы всегда учитываем 

обращения, чаяния и наказы жителей региона, чтоб сделать жизнь на 

Ямале комфортнее.  

В отчётном периоде вынесено на рассмотрение Законодательного 

Собрания автономного округа 2 инициативы: 

расширение перечня отдельных категорий граждан, 

участвовавших в СВО и включение в него граждан, относящихся к 

добровольцам штурмового отряда «Z». В наш адрес поступило 

обращение гражданина, принимавшего участие в специальной военной 

операции в качестве добровольца штурмовой роты «Z». Заявитель был 



3 

 

госпитализирован в связи с минно-взрывным ранением, а также 

множественными огнестрельными осколочными ранениями и 

переломами. По возвращении в автономный округ гражданин 

рассчитывал на гарантированные социальные льготы участникам СВО, 

в том числе выплаты, но не получил их, так как гражданам, относящимся 

к добровольцам штурмового отряда «Z» меры социальной поддержки, 

предусмотренные гражданам, участвующим в СВО, не предоставляются, 

в то время как участники отрядов «Барс» имеют все необходимые 

льготы. Мы считаем, подобная выборка недопустима, необходим 

пересмотр условий предоставления социальной поддержки, в связи с чем 

выступили с соответствующей инициативой, которая находится на 

рассмотрении; 

установление обязанности местных торговых сетей обеспечить в 

каждом торговом объекте наличие товаров, произведённых на Ямале в 

объёме не менее 25% ассортимента продаваемых товаров и о внесении 

соответствующих изменений в Закон автономного округа от 01 июля 

2011 года № 76-ЗАО «О торговой деятельности в Ямало-Ненецком 

автономном округе». Инициатива рассмотрена совместно с 

исполнительными органами автономного округа. По результатам 

рассмотрения предоставлена следующая информация: исходя из 

специфики развития сельскохозяйственного производства региона, 

которая в основном связана с традиционными отраслями коренных 

малочисленных народов Севера автономного округа – северным 

оленеводством и рыбодобычей, установление квоты не менее 25% 

местной продукции от общего ассортимента продаваемых товаров в 

торговых сетях является недостижимым. 

 

Работа с обращениями граждан 

 

В отчётном периоде проведено 9 личных приёмов граждан, 

поступило 23 обращения по следующим тематикам: безопасность – 1 

обращение; противодействие коррупции – 2; имущественные и 

земельные вопросы – 9; вопросы обороны, СВО и дела ветеранов – 1; 

строительство, ЖКХ, благоустройство и ресурсоснабжающие организации – 

4; вопросы трудовых отношений иные социальные вопросы – 6. 

Количество данных ответов на обращения граждан – 23.  

Количество депутатских запросов и обращений в органы власти 

иные организации по поступившим обращениям граждан – 19.  

Примеры с результатами работы по отдельным обращениям 
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граждан: 

помогли жильцам аварийного дома в Салехарде в кратчайшие 

сроки провести поддерживающие ремонтные мероприятия. Заявители 

пожаловались на проживание в опасных условиях из-за отхождения 

стены. Провели осмотр и привлекли администрацию города, в результате 

инспектирования приняли решение о проведении ремонта для создания 

приемлемых для проживания условий; 

оказали содействие жительнице Муравленко, инвалиду II группы, 

в получении выплат на приобретение средств технической 

реабилитации; 

также поступило обращение гражданина, проживающего вблизи 

строящегося жилого комплекса. Заявитель пожаловался на негативное 

воздействие вибраций от забивки свай. После направления запроса в 

департамент строительства застройщику вынесено предписание с 

рекомендациями снизить вибрационное воздействие. 

 

Работа с участниками СВО и членами их семей, с 

волонтёрскими и иными организациями по вопросам СВО 

 

Депутатский корпус Законодательного Собрания автономного 

округа выстроил эффективную работу по всесторонней поддержке 

участников СВО и членов их семей. Мы не только расширяем перечень 

льгот на законодательном уровне, но и лично участвуем в мероприятиях 

по поддержке наших бойцов и развитию волонтёрских объединений. 

В том числе на личных приёмах удалось оперативно решить 

множество вопросов по содействию участникам СВО. Так, оказали 

финансовую поддержку в приобретении парафина для изготовления 

блиндажных свечей, которые направляют в зону СВО, помогли 

приобрести автомобиль для наших бойцов, неоднократно направляли 

гумгруз на территорию боевых действий, оказывали финансовую 

помощь волонтёрским объединениям, занимающимся изготовлением 

маскировочных сетей и нательного белья. Для сбора средств в 

поддержку участников СВО также организовываем спортивные 

турниры. 

 

Представительская и проектная деятельность 

 

В  2023 году мы сформировали принципиально новую систему 

взаимодействия в законотворческой сфере – Палату депутатов ЛДПР 
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Тюменской области, Ханты-Мансийского автономного округа – Югры и 

Ямало-Ненецкого автономного округа, председателем которой меня 

избрали. 

Палата депутатов ЛДПР (105 членов) является совещательным 

органом по подготовке проектов законов и обобщению опыта, а также 

совершенствованию работы с избирателями. Мы имеем огромный багаж 

знаний и опыт многолетнего межрегионального взаимодействия, 

которые дают нам весомое преимущество на уровне Федерации. Мы 

стараемся эффективно выстроить работу нашего сообщества и создать 

благоприятную среду для реализации наказов наших избирателей и 

воплощения их чаяний в проекты федеральных законов и проекты 

законов Тюменской области, Ямала и Югры. 

С момента создания совещательного органа организовано 3 

заседания Палаты депутатов ЛДПР и 1 заседание Совета Палаты 

депутатов ЛДПР. 

В качестве инициативы Палаты направили обращение депутату 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 

Фракции ЛДПР, избранному от Тюменской области, Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры и Ямало-Ненецкого 

автономного округа Маркову Евгению Владимировичу с просьбой 

разъяснить положения закона об образовании в части использования 

школьниками телефонов на уроке, так как закон трактуется 

неоднозначно. 

Также на очередном заседании Палаты депутатов ЛДПР была 

проанализирована нормативно-правовая база по формированию 

депутатских объединений (депутатских фракций) в представительных 

органах муниципальных образований.  

В результате проведённого анализа выявлено, что в соответствии 

с тем, что порядок формирования и деятельности депутатской фракции 

представительного органа в каждом муниципальном образовании 

устанавливается самостоятельно регламентом или иным актом, во всех 

муниципалитетах Ямало-Ненецкого автономного округа (далее – 

автономный округ) сформировались разные условия для создания 

депутатских фракций. 

На наш взгляд, приведение к единому подходу в формировании 

депутатских фракций и порядку представления документов для 

регистрации депутатской фракции во всех представительных органах 

муниципальных образований автономного округа позволит сделать 

более эффективной и системной работу политических объединений в 
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нашем регионе.  

С соответствующим предложением мы обратились к губернатору 

автономного округа, на что получили положительный ответ. В 

результате проведённого департаментом внутренней политики 

автономного округа анализа муниципальным образованиям будет 

предложено привести регламенты представительных органов в 

соответствие с положениями федерального законодательства в 

рассматриваемой части. 

 

Работа по реализации поручений Председателя ЛДПР 

 

По поручению Председателя ЛДПР инициировали проверку 

относительно технического состояния и безопасной эксплуатации 

аттракционов в автономном округе и направили соответствующий 

запрос в окружную прокуратуру. 

Официальной статистики по несчастным случаям на аттракционах 

нет, однако СМИ по всей России регулярно сообщают о поломках, 

которые заканчиваются серьёзными травмами детей и взрослых.  

В результате нашего обращения в прокуратуру проведена 

проверка. В 2024 году нарушения обозначенной категории выявлены в 

городах Муравленко и Ноябрьске: по представлению прокуратуры 

Муравленко в батутном центре ограничен доступ посторонних лиц к 

аттракциону в период отсутствия персонала, установлены средства для 

измерения роста, в аптечке заменены лекарства с истёкшим сроком 

годности. После вмешательства прокуратуры Ноябрьска 

индивидуальными предпринимателями на аттракционах «Скалодром», 

«Батутная арена», «Многоуровневый лабиринт» организовано нанесение 

предусмотренной законом информации, ведение журналов ежедневных 

проверок их допуска к эксплуатации, а также обслуживание 

оборудования обученными лицами. Надзорные мероприятия в данной 

сфере продолжатся. 

 

 

 

 


